

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÀ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

Día 23 Octubre.— Tiempo medio á mediodía verdadero 11 hs. 46 ms. 35 s.

TERMOMETRO	Barómetro	Hig. Saure	Estado del cielo	VIENTO		Lluvia en mm.
				Dirección	Intensid.	
9 23 25	762	78	Despejado	Ora	Brisa	0

El señor Cánovas

Hoy que tenemos todos la vista sobre el jefe del partido conservador por los acontecimientos que, como toda la prensa, hemos lamentado, bueno será digamos cuatro palabras referentes á tan distinguido hombre público.

No nos gusta ensalzar por ganas de deprimir, ni menos hacer comparaciones en política, porque si las comparaciones son siempre odiosas, las comparaciones en política, á mas de odiosas, se reputan siempre interesadas.

De consiguiente, cuanto diremos del jefe del partido conservador será fruto exclusivo de un juicio imparcial que de su situación nos hemos formado, y de la convicción que tenemos que, indiferente en el fondo á la vida pública, solo por mero compromiso en ella se está y haciendo esfuerzos de flaqueza para que no desmaye la tripulación.

Dejemos á los conservadores con su entusiasmo real ó fingido, que eso no nos importa averiguarlo, de que su hombre ha de ser el redemelo-todo, y que es un estadista de los que no hay y un orador hasta allí y un poeta de primera, y si se empeñan hasta un joven.

Nosotros preguntamos y ese hombre tan grande que ha ocupado tantos años el poder, y ha hecho tantos discursos, y dicen que tiene tanto talento que para clasificarlo inventaron el epíteto de monstruo con relación á su persona, no ha sido capaz de crear el partido conservador en España?

Con la ayuda de Romero Robledo con trabajo ha podido ganar elecciones, y con la ayuda de Silvela hacer alguna que otra innovación, pero ni ha creado hacienda, ni ha creado ejército, ni ha creado marina, ni en suma, apesar del largo tiempo que ha mandado, puede decirse que haya hecho nada que valga un comino.

Dirase que ha sostenido el orden público, como se sostiene hoy y se

sostendrá mañana si la autoridad es digna de tal nombre. Al orden público no lo sostiene nadie: es él el que nos sostiene á todos.

La cuestion como hemos dicho es que ese hombre, esa cabeza ilustre, aquí donde abundan tantas que son la admiración de Europa al decir de la prensa, se titula jefe de un partido que tan siquiera se ha sabido crear.

Porque la verdad es esto ¿hay partido conservador en España?

Opinamos en este punto como el señor Romero Robledo, buen sastre para conocer el paño; no, no hay partido conservador.

Hay si un agregado de intereses, respetables indudablemente en su mayoría, que forman grupo tímidamente bajo la jefatura del señor Cánovas, y por él suspiran, y cuando manda se ven como chiquillos con zapatos nuevos.

Gente en su mayoría espantada por la revolucion, inmensa masa muerta que se deja caer inerte en la balanza política, vive con el alma en un hilo, y se daría á cualesquiera que le asegurara la frívola existencia de capitales comidos en la santa paz de Dios y para los menos egoístas con la posible bienandanza. En exceso de armonía altera su sistema nervioso al menor ruido, y un cañonazo los desmaya por millares.

Esa gente suspiró por Gonzalez Brabo en 1868 y se arrimó á Prim cuando le palpó fuerte, y vió que ametrallaba la federal, se arrimó mas tarde á D. Amadeo mientras le creyó estable, encogiendo de hombros cuando le vió caer, huyó espantada hacia los cuatro puntos cardinales al contemplar á Pi y Margall de ministro de la Gobernación, arrimóse á Castelar cuando éste reorganizó la artillería, aplaudió á Pavia cuando este ametralló la Asamblea republicana y por fin aclamó la restauracion con delirio y hoy vive agarrada á los falldones del señor Cánovas, mirándole de hito en hito para estudiar sus intenciones, apesar de que aquel es bizco y por ello ha de ser difícil que de

resultado práctico un estudio semejante.

Asi pues contar como partido conservador esas buenas gentes, es no tener partido, y se comprende por que ghan de dar vida, calor, movimiento los egoísmos que las informan á nada que sea levantado?

El partido carlista ha tenido á lo menos el heroísmo del sacrificio, que conducía sus hombres disciplinados á la ruina y á la muerte. En España entre los que se llaman conservadores, al revés de lo que sucede en Inglaterra, todo es frialdad, todo es duda, todo es miedo.

EL PROGRAMA LIBERAL

La leccion es elocuente. Ha bastado que el partido liberal despliegue su bandera del todo para reanimar las esperanzas en todas las fuerzas vivas los enemigos de las instituciones contrariadas, curiosa la opinion pública y los partidos todos en expectativa, esperando y con razón realice el partido liberal su programa para conseguir caiga muerta la revolucion á sus pies, y queden los intereses reaccionarios anodados para siempre.

Con esto cabe recordar aquello de «Aun hay patria Veremundo». Y se explica la guerra franca á veces, sorda otras, de los partidos, desechados contra el nuestro; se explica la ruda intransigencia de que la escuela conservadora nos brinda constante alarde y mas aun el odio, por no decir la iniquia sacrilega de los últimos soldados del ultramontanismo, conforme disculpamos, á guisa de desahogo funerario, las insidias perennes, los dardos envenenados floridos á diario en nuestro campo y procedentes de las filas republicanas.

Voltaire refiriéndose á las verdades eternas predicadas por Jesucristo, gritaba ahogado de impotencia histérico «hay que aplastar Al Infame.»

Y á semejanza de Voltaire los partidos contrarios unas veces con franca rabia y otras solapadamente, han tenido siempre como divisa única la de que hay que aplastar al partido liberal.

Lo agradecemos, por lo mismo de ser tanto odio nuestra mejor ejecutoria. Destrozadas nuestras fuerzas todos los dias en continuo combate, estamos avezados á vivir batallando, y el ocio sería nuestra muerte. Estamos acostumbrados ya de antiguo, como partido, á la ingratitude, la persecucion y la calumnia, y á contar enemigos por todas partes, sabiendolos de memoria la peregrinacion dolorosa de la escuela liberal, sus infortunios seculares, su destino, y sabemos todo lo mas triste que puede saberse, tal es que hemos luchado casi siempre para saciar los cinismos del partido conservador y atados de mano en la os-

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medioea línea en la cuarta plana y á real dos no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 40 rs. en adelante. Conminicados y remitidos, de 150 á 20 rs. línea á juicio de esta Administracion. Todo lo go se entiende por adelantado. Insértese á no, no se devuelve ningun original.

Número suelto, 10 céntimo.

curidad, burlando al azar las trampas de la reaccion, recibiendo á pecho descubierto las heridas de gente alellosa filtrada en nuestro campo con traidores fines, y siendo blanco perpetuo de las sacudidas anárquicas del republicanismo incansable en saciar, no contra la reaccion, sino contra nosotros, todos sus necios furroses y vengativos proyectos.

La victoria nuestra, ó sea el triunfo de nuestro programa, es algo superior á todos los triunfos humanos, por que, llamar en España los partidos á una corriente de paz, encauzarlos por la fecunda senda del derecho y desarmar sus odios seculares haciendo circular por la via política en caudales de poética harmonia, parecía tan posible como reconquistar á Flandes y resucitar hoy la gloria militar de Carlos V. El brazo militar lo empujaba todo, induciendo nuestros hombres públicos á las rudas intranquias, sabedores, en los saqueos ordinarios de nuestros pronunciamientos, muy bien, del camino infalible que conducía á Roma.

la orgia de los parlamentos y á la orgia de los parlamentos, la orgia de los salones. Hombres empiricos avezados á venalizar su conciencia, estrebanse demagogos por acaso y concluian paseando por las calles el cirio de San Pascual, y éramos nosotros, los liberales, los hombres tachados de indignos y aventureros, los que fieles como una roca peleabamos por el ideal en los dias de peligro, trastornando la paz en nuestros hogares, proscritos por la tirania, arruinados y envejecidos prematuramente, y por el mero hecho de ser liberales viviendo hechos unos parias en la sociedad española, refrigerada hoy en corrientes de templanza, desecarivizada y ávida de todos los combates de la vida civil; empujada materialmente á demoler los últimos baluartes del absolutismo con la piqueta del sufragio.

Esa sociedad de hoy, inquieta como la abeja y libando, como ella, la miel de todas las ideas, esa sociedad que ha visto desarmar al negro de su infame látigo y á la Iglesia de sus tristes privilegios y al señorío de su infernal jurisdiccion, mirando ya feliz detrás de la faja de cada general el pecho de un sencillo ciudadano, esa sociedad, repetimos, se ha penetrado por todos sus poros y se ha saturado de la idea redentora del derecho, de la bondad infinita de nuestro programa, traduciéndole á formas prácticas, comprensibles lo propio en su rudeza para el sencillo campesino, como para el hombre que vive arrodillado en los altares de la ciencia, para la mujer como para el niño, para el que llora al igual del que nada en la opulencia.

Luchaban á brazo partido en nuestra sociedad el derecho y la fuerza, razon simbolizada en nuestro programa y las pasiones sueltas del furor mas insano. Ha vencido la razon, cumpliéndose así la ley histórica ine-

vitable, viniendo á nuestro seno las fuerzas todas de la democracia y de la libertad, al igual que en los grandes Océanos afluye el agua á sus grandes corrientes.

ECOS DE BARCELONA

Muchos temores hubo ayer de que se aguasen las anunciadas fiestas en honor de la virgen de las Mercedes, celebradas con motivo de la solemne coronación de su imagen.

Por la mañana llovizó algo, y las nubes, que durante todo el día cubrieron el cielo, presentaron á las primeras horas de la tarde un aspecto muy amenazador. Apesar de ello el público se lanzó á la calle, aun cuando creyese inminente el peligro de lluvia, con el afán de ver la procesion, que había de ser, según se decía, lucida y larga como no se hubiese hecho otra en Barcelona desde muchos años á esta parte.

Y no llovió en toda la tarde, gracias á lo cual pudo celebrarse aquel acto religioso con la debida pompa, siendo, efectivamente, muy lucida y tan estenso su acompañamiento, que duró cerca de dos horas su paso. Aquellos de nuestros lectores que conozcan Barcelona podrán juzgar de si era larga la procesion, sabiendo que cuando la cabeza de ésta se hallaba en la Rambla de Santa Mónica, sonó la primera salva, que anunciaba que la imagen de la Virgen salía de la Catedral; de modo que ocupaba el acompañamiento las Ramblas del Centro, San José, Estudios, Canaletas y Cataluña, el trozo de la calle de las Cortes comprendido desde aquélla hasta el Paseo de Gracia; el de este desde la Gran via hasta la calle de Fivaller, ésta, la plaza de Santa Ana.

Formaban parte del cortejo muchos pendones á cargo de diversos colegios, gran número de asociaciones y congregaciones religiosas, con sus respectivos estandartes, el elemento oficial, acompañando el pendón principal que en representación de S. M. el Rey llevaba el capitán general don Ramon Blanco, sosteniendo los cordones el gobernador civil y el presidente de la Audiencia; muchos seminaristas y las comunidades de todas las parroquias, el Cabildo Catedral; la sagrada imagen de la Virgen de las Mercedes, con su resplandeciente corona, llevada en andas por marineros de la compañía trasatlántica; y detrás de la cual iban los doce obispos forasteros que han venido á Barcelona para asistir á estas fiestas, y el de esta diócesis presidiendo. Seguian luego la obra parroquial de la Merced y comisiones de la Diputacion provincial y del Ayuntamiento, presidida ésta por el señor Rius y Taullet. Cerraban el cortejo fuerzas de infantería y caballería.

Sobre las nueve y media se oyó la segunda salva, que anunciaba la entrada de la Virgen en la Iglesia.

Media hora mas tarde empezaba á caer menuda lluvia que ha seguido cayendo hoy durante casi todo el día; reinando en la atmósfera mucha humedad que causa grandes molestias á los reumáticos.

La infanta doña Isabel visitará diariamente la Exposicion y por la noche acepta las funciones que en su obsequio se disponen en los teatros. Permanecerá en Barcelona hasta el 1.º Noviembre próximo.

Para el 28 del corriente se anuncia la llegada á esta ciudad de la infanta doña Paz de Borbon, acompañada de su esposo el principe de Baviera.

Dicese tambien que á principios

de Noviembre vendrá á Barcelona la reina abuela doña Isabel de Borbon.

Esta noche se verificará en el Teatro Calvo-Vico el anunciado *lunch* en obsequio del señor Castelar, quien pronunciará ante sus correligionarios un discurso político, que será de mucha trascendencia, según dicen las personas que rodean al ilustre orador, por cuyo motivo es esperado con ansia por los que se interesan por los asuntos políticos. Dicho discurso lo publicará integro el diario *La Publicidad*, órgano del partido republicano histórico.

Entre los obsequios de que han sido objeto estos dos últimos días el Sr. Castelar, se cuenta una comida que le ofreció el viernes por la noche nuestro querido amigo D. Felix Maciá y Bonaplata, en un bonito *chalet* que posee en la montaña de Monjuich.

Hé aquí en que términos dió cuenta *La Publicidad* de dicha fiesta.

«Proverbial es la espendidez con que el Sr. Maciá trata á sus huéspedes y proverbial es tambien la buena situacion de la propiedad que dicho señor posee en la montaña de Montjuich y la vista espléndida que desde las ventanas de su *chalet* se admira.

Nuestro ilustre jefe D. Emilio Castelar invitado para asistir á la inauguracion de un comedor, aceptó con gusto la invitacion asistiendo á una comida espléndida.

Transcurrió ésta en el interior de una gruta desde cuyas hendiduras se contempla las aguas del hermoso Mediterráneo dulcemente besadas por la luz de la luna. Imposible copiar la multitud de imágenes que la fantasia de Castelar inventó para describir el panorama; imposible encontrar frases para decir el religioso silencio con que maciones del primero de nuestros tribunos.

La comida transcurrió veloz y en intimidad completa, pues que allí no debia publicarse ningun programa político ni dar resolucion á ningun problema.

Discurriendo por la hermosa terraza del *chalet* del señor Maciá notamos una falta. Faltaba la simpática hermana del señor Castelar y las bellas señoritas que la acompañan, por que se refleja mucho mejor la luna en el interior de los ojos de una mujer que en las aguas de los mares.

Asistieron á la comida ofrecida por el Sr. Maciá, además del Sr. Castelar, D. Pedro Antonio Torres, D. Fernando Puig, D. Federico Soler, Eduardo Vidal Valenciano, el Sr. Moya de *El Liberal*, otros señores cuyo nombre no recordamos y el director de las obras D. Salvador Vigo.

Con decir que el Sr. Xico'a era el encargado de servir *menú* queda hecho su elogio.»

22 Octubre

Lino

GACETILLA GENERAL

El cónsul de España en el gran Ducado de Fitlandia se ha dirigido en circular á las Cámaras de Comercio españolas para que los comerciantes sacudan su apatía y se aventuren en aquella remota provincia del imperio de Rusia.

Dice tendrían mucha salida, aún descontando el flete, entre otros artículos: granos, harinas de trigo, centeno y avena, algodon hilado y en rama, sal, azúcar, café, té, espíritus, vino, aceite, petróleo, tegidos de algodon, seda y lana, hierro, ferretería y quincalla, carbon, loza, cristal, pieles, materias colorantes, yeso, maquinaria y algunos otros.

—El tratado de comercio y navegacion ajustado con Italia en 20 de Febrero del corriente año garantiza, por determinacion claramente expresada en su Tarifa A, número 305, b, c, la libre introduccion en aquel reino de las sardinas secas, saladas ó prensadas.

Galicia se ha aprovechado ya de esas ventajas, siendo muchas las remesas para Italia, siendo de lamentar que nuestra provincia deje perder un mercado tan productivo como el de Italia, cuando por razon de la distancia le seria fácil adelantarse á la industria gallega.

No teman tampoco los que quieran aventurarse subsista una arbitraria imposicion arancelaria impuesta contra la letra del Tratado y las buenas prácticas internacionales, por el gobierno de Italia á las importaciones del género referido hasta la fecha, pues la Cámara de Comercio de la Coruña ha recorrido á nuestro gobierno y éste por vía diplomática al de Italia, siendo de esperar desaparezcan uno de estos días las trabas que se hallaba la sardinería española para realizar un bonito negocio en la península hermana.

Tanto mas esta provincia podría hacerlo cuanto sus navegantes lo han sido ya otras veces, con varios artículos como el vino, el esparto y el coral, con que han hecho arribada de las costas de Italia, iniciándose en sus prácticas mercantiles y conociendo bien los puertos mas cercanos.

—En la noche del 22 se declaró un voraz incendio en la casa del vecino de la próxima poblacion de Salt don José Carbó, sin que afortunadamente hubiera que lamentar mas desgracias que las pérdidas ocasionadas por el voraz incendio.

—Se ha ordenado la busca y captura de Orero, José Nesto Garcia y Antonio Aragon Figueras.

—La familia del Excmo. señor Presidente del Consejo de ministros don Práxedes Mateo Sagasta, que actualmente se encuentra en Barcelona pasará á Esparraguera á visitar las cuevas del Salmitre, hospedándose en casa de don Jaime Pallares y Ruffi.

—Por el Juzgado de primera Instancia de Medina del Campo se ordena la busca y captura de Eugenio Avellaná.

—La funcion puesta en escena anteanoche en nuestro coliseo dejó completamente satisfecha la concurrencia y por ello merece plácemes cuantos en ella tomaron parte.

—Han sido multados con los reglamentarios las empresas de carruages de Torroella de Montgrí de Vicente Presas y Jaime Font.

—Se ha ordenado la busca y captura de Celestino Capetelé, que el día 15 del actual se fugó de la Cárcel de Malaga.

FERIAS Y FIESTAS

DE LA

INMORTAL GERONA

que se celebrarán desde el día 28 de Octubre al 5 de Noviembre de 1888.

PROGRAMA.

Día 28 de Octubre

Al anochecer un repique general de campanas anunciará la víspera de ferias y fiestas.—A las 10 de la noche. Baile coreado en el Centro Federal. A las 6 y media. *Gran Retreta* por la brillante música y banda de cornetas

del Regimiento de Asia que, á luz de las antorchas recorrerá las principales calles de la ciudad, dirigiéndose á la plaza de la Independencia que estará iluminada con bengalas y flamas. Una vez allí, se procederá á la solemne publicacion del presente programa, por los pregoneros del Municipio, y seguidamente tendrá lugar *Un Grandioso Festival* en el que tomarán parte las sociedades corales el *Orfeon Gerundense*, *La Joven Gerona*, el coro del *Centro Federal* y el de *La Regional* componiendo una masa coral de mas de 120 voces que acompañado por las orquestas unidas de esta ciudad y de la villa de La Bisbal, ejecutarán varias de las mas escogidas piezas de su repertorio, algunas de las cuales serán de conjunto.—A las 8 y media, funcion de Zarzuela en el Teatro principal.

Día 29.

A las 10 de la mañana, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento y del Excmo. Cabildo de la Sta. Iglesia Catedral, se cantará á toda orquesta en la Iglesia de S. Félix un solemne oficio en honor de San Narciso patron de la ciudad.—A la hora expresada se abrirán al público el Museo provincial de antigüedades y los gabinetes de física é historia natural del Instituto de 2.ª enseñanza, que continuarán abiertos durante los demás días de feria.—Por la tarde, de 2 y media á 5 y media, baile al estilo del país en la plaza del Mercadal.—A la expresada hora de las 2 y media de la tarde principiará el *Primer Concurso de Velocipedistas*, cuyo acto tendrá lugar en los paseos de la Dehesa, amenizándolo la brillante música del Regimiento de Asia. La tribuna de honor estará situada en el paseo principal, donde se distribuirán los premios que otorgue el Jurado, el cual fijará y anunciará previamente las carreras que deban tener lugar, de acuerdo con el *veloz club*, que es la sociedad organizadora de la fiesta.—Por la noche iluminacion general especialmente en los edificios públicos. A las 8 y media funcion de zarzuela en el teatro principal. A la misma hora, funcion lírico-dramática en el Centro Moral Gerundense. A las 9, velada lírico-musical en el Orfeon Gerundense. A la misma hora. Baile en la sociedad La Odalisca.

Día 30.

Por la tarde, de 2 y media á 5 y media sardanas largas en la plaza del Correo. A las 8 y media funcion lírico dramática en el Centro Moral Gerundense. A la misma hora, funcion en el teatro principal. A las 9 baile coreado en el Orfeon Gerundense. A las 10. Gran baile en el Liceo Gerundense, elevándose en sus jardines, un globo aerostático. A las 11 baile en los salones del Casino Gerundense.

Día 31.

Por la tarde de 2 y media á 5 y media, sardanas en la Plaza de la Constitucion. Al anochecerse elevará en la misma plaza un globo aerostático y se celebrará un concierto público por la orquesta de La Bisbal. A las 8 y media funcion de Zarzuela en el Teatro principal. A las 10 de la noche. Baile extraordinario en el salon de la sociedad na Odalisca.

Día 1.º de Noviembre.

A las 2 de la tarde. *Reparto de Premios* á los autores laureados en el Certámen XVII de la Asociacion literaria, cuya solemnidad tendrá lugar en el Teatro principal, con asistencia de las principales Autoridades y Corporaciones. Amenizará el acto la brillante música del Regimiento infantería de Asia, la cual, una vez terminado, ejecutará las principales piezas de su repertorio en la plaza de la Constitucion.

A las 2 y media baile público al estilo del país en la plaza de la Independencia. Al anochecer iluminación general. A la misma hora y en la espresada plaza de la Constitución se elevará un globo Mongolfier y tendrá lugar un gran concierto vocal é instrumental en el que tomarán parte el coro de La Regional y la orquesta de La Bisbal. A las 8 y media, funcion en el Teatro Principal. A las 10 velada artístico-literaria y baile en el Centro Federal. A la misma hora velada literario-musical por la sociedad Olimpo, en honor a los poetas premiados en el certámen.

Día 2.

Al anochecer tendrá lugar en la Rambla de la Libertad un gran concierto vocal é instrumental, en el que tomarán parte el coro de La Joven Gerona, y la orquesta de La Bisbal, elevándose al principio del mismo un globo de grandes dimensiones. A las 8 y media funcion en el Teatro principal.

Día 3.

Por la tarde de 2 y media á 5 y media sardanas en la plaza de S. Francisco, en la cual, al anochecer se elevará un grandioso globo aerostático y se celebrará un concierto vocal é instrumental por el coro del Centro Federal y una nutrida orquesta. A las 8 y media, brillante funcion de gala en el Teatro principal. A la misma hora funcion lírico dramática en el Centro Moral Gerundense. A las 9, concierto extraordinario en los salones del casino La Regional. A las 10, baile en La Odalisca, en el Centro Federal y en el Olimpo.

Día 4.

A las 2 y media de la tarde principiará el 2.º Concurso de velocipedistas en el mismo sitio y con las mismas

formalidades del primero. A la misma hora sardanas largas en la plaza de la Independencia. A las 8 media, funcion en el Teatro principal. A las 10. Gran baile en los salones del Liceo Gerundense. A la misma hora, velada artístico-literaria en La Regional. Y á las 11. Baile en el Casino Gerundense.

Día 5.

A las 10 de la mañana funcion *Cívico-Religiosa* en la ex-colegiata de S. Felix, con asistencia del Excelentísimo Ayuntamiento, Autoridades y Corporaciones civiles, Militares y Eclesiásticas, en sufragio de las almas de los que perecieron defendiendo esta plaza durante los gloriosos sitios de 1808 y 1809. La comitiva saldrá de las Casas Consistoriales á las 10 en punto acompañada de una banda militar y escolta de honor, que hará las descargas de ordenanza. Dirá la oración fúnebre el M. I. Sr. D. Antonio Cervantes de la Rosa, Dean de la Santa Iglesia Catedral. Terminada la funcion religiosa, la comitiva visitará el panteon del defensor de Gerona, el inmortal Alvarez, frente al cual se cantarán unos responsos, regresando despues á la casa Capitular, con el mismo acompañamiento. A las 2 y media baile público al estilo del país en la plaza de la Constitución. Al anochecer tendrá lugar en la propia plaza un *Extraordinario Concierto* dedicado á los heroicos defensores de Gerona, en el cual tomarán parte la banda del Regimiento de Asia, y las Sociedades corales La Joven Gerona, el Centro Federal, Orfeon Gerundense y el coro La Regional, con las orquestas de Gerona y La Bisbal en la misma forma que el festival de inauguracion de la feria. A las 8 y media funcion en el Teatro principal. A las 10 de la noche. Baile extraordinario en los salones de las sociedades La Odalisca y el Olimpo.

Rebaja de los precios de pasaje en las vias férreas.

El abajo firmado, Médico primero de la Beneficencia provincial y Decano de la Facultad de Medicina, certifica: Que ha usado desde algun tiempo la «Emulsion Scott», en las casas Hospicio y Dementes asi como en práctica particular, habiendo observado con frecuencia sus excelentes efectos.

Dr. Pedro Sanchez Llover.

SECCION AMENA.

Un paisajista que ignora por completo el arte de pintar personajes y que, sin embargo, aspira al titulo de pintor de historia, ha expuesto un cuadro denominado del siguiente modo:

«Las higueras de Capri bajo la dominación española.»

Gedeón, que es sumamente corto de vista, se pone al aparato telefónico, cuyo timbre ha sonado.

—¿Quién llama?—pregunta.

—Hombre, ¿no me conoce V.?

—No; pero espérese V. un momento. Voy por los lentes.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

San Pedro Pascual ob. y mr.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de la Congregación.

Domingos. —Durará los domingos durante siete horas á saber; cuatro por la mañana desde las 8 á las 12; y por la tarde 3; empezando una hora antes y se reservará en todo el año al toque de la primera oracion.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

ANUNCIOS

TINTURA americana y Agua silviana para el cabello y barba.—De venta en la Peluquería de Pagés. 0-0

EMULSION DE SCOTT
de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK

Boletín oficial del día 28.

Parte oficial tomado de la *Gaceta* del 26 relativa al estado de salud de SS. MM. y Augusta Real Familia.

Real decreto emanado del Ministerio de Fomento, fechado el 10 de que rije y publicado el 16 dictando reglas de procedimiento con que atajar las plagas que asolan los viñedos.

Real orden del Ministerio de la Gobernacion del 28 de Julio, publicada el 28 del pasado, revocando un acuerdo de la Diputacion de Teruel en expediente dealzada por no haberse procedido segun el art. 104 de la ley electoral despues de anulada la elección de un diputado provincial, porque era magistrado suplente y como á tal ejercia en el distrito de jurisdiccion.

Extracto del acta de la sesion de la Comision provincial del 30 de Julio último y otro de la del 31 y otro de la de primero de Agosto.

Aviso de la Administracion de Propiedades é Impuestos de la provincia por la morosidad de algunos alcaldes en el pago del impuesto de alcóholes, dándoles aviso que espirado el mes, se procederá contra ellos.

Anuncio del Batallon Reserva de Santa Coloma de Farnés, para que los individuos de la segunda reserva se presenten en la primera quincena de Octubre á los efectos del artículo 154 de la ley de reclutamiento de 22 Enero de 1883.

Otro aviso del Batallon Depósito de Santa Coloma de Farnés anunciando para la quincena próxima segun el reglamento para reemplazo del ejército de veintidos

cruceros de faja brindada á la sociedad Martinez de las Rivas, Palmers de Bilbao.

—Otra disponiendo la construccion de cruceros los arsenales de Ferrol y Cartagena.

Guerra.—R. O. declarando de texto una obra.

Boletín Oficial del día 26.

Parte oficial tomado de la *Gaceta* del 24, relativa al estado de salud de SS. MM. y Augusta Real Familia.

Aviso á los suscritores.

Dos circulares de orden público, la primera para busca y captura del soldado desertor de Asia, Lorenzo Pons, y la segunda por infraccion de carruajes imponiendo multa á Salvador Solench, vecino de Bañolas.

Real orden emanada de Gracia y Justicia, fechada el 14 y publicada el 19 conteniendo el reglamento de la junta superior de prisiones.

Extracto del acta de la sesion de la Comision provincial del día 21 de Julio último.

Un aviso de la factoria de utensilios de Gerona (3.ª decena de este año), detallando compra de artículos de inmediato consumo en la referida decena.

Otro de la factoria de subsistencias militares, por la tercera decena (Setiembre de este año) detallando la venta de artículos de inmediato consumo durante la misma.

Aviso de la Aduana de Port-Bou, detallando en razon de expediente *lotes abandonados* que el 10 de Octubre á las 12 se adjudicaran al mejor postor.

Siguen como providencias judiciales.

Fundición de hierro, cerrajería de obras y

CONSTRUCCION DE MÁQUINAS DE L. DULGRO JNE

BORRELL, 32, BARCELONA
 Casa primera en España, única que se dedica especialmente a la construcción de las PRENSAS para VINO y ACEITE de los rivales sistemas Samadín y Franco-Español. Con ellas se obtiene mayor presión y más color en el vino, que con los otros sistemas.
 En seis años lleva vendidas más de tres mil setecientas cincuenta prensas. Los dos sistemas están privilegiados por veinte años.

Aviso á los compradores: No compreis prensas sin antes visitar estos talleres en donde las encontrareis de todos tamaños y precios. Se envían CATALOGOS gratis á los que los soliciten, privilegiados por 20 años. Con su empleo quedan suprimidos los antiguos trillos y se obtiene el verdadero aceite de la pulpa ó carne de la aceituna. Pueden decernar de cinco á quince toneladas de aceitunas en veinticuatro horas.



Descaradoras de aceitunas: Con su empleo quedan suprimidos los antiguos trillos y se obtiene el verdadero aceite de la pulpa ó carne de la aceituna. Pueden decernar de cinco á quince toneladas de aceitunas en veinticuatro horas.

ESTROJADORAS PARA UVAS DE DIFERENTES DIMENSIONES Y PRECIOS

Se funden toda clase de piezas para edificios y máquinas. Obras de hierro, balcones, miradores, claraboyas, persianas, verjas, etc. Armaduras metálicas. Vigas a maduras y en celosía. Vigas de todas dimensiones.

Instalación y preparación de fábricas. — Transmisiones. — Tubos y piezas especiales para aguas. — Bombas y norias.

BORRELL, 32, BARCELONA — (ENSANCHE DE S. ANTONIO)

TIMBRES ELÉCTRICOS

Construidos en Barcelona por E. Hernandez á precios muy económicos calle Bailen 88, entre las calles de la Diputación y Consejo de Ciento, ensanche. Al por mayor y grandes descuentos.

ZARZAPARRILLA GRANULAR EFERVESCENTE

Nueva y agradable forma de administrar la zarzaparrilla. Contiene todos los principios de la Esencia de Zarzaparrilla hasta hoy usada en el mundo. Su acción es purgante y depurativa. Contiene todos los principios de la Esencia de Zarzaparrilla hasta hoy usada en el mundo. Su acción es purgante y depurativa. Contiene todos los principios de la Esencia de Zarzaparrilla hasta hoy usada en el mundo. Su acción es purgante y depurativa.

LABORATORIO DE G. ORTEGA, QUEVEDO, 7, MADRID.
 Precio 1,50 pesetas frasco.

EL MEJOR PURGANTE VEGETAL

UNICO QUE NO IRRITA. Tomadas á tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las toman.

PILDORAS PURGANTES DEL DR. AYER

Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desórdenes del vientre así como también la ictericia, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza.
Sociedad Farmacéutica Española G. Formiguera y C^{ía}
 BARCELONA
 DE VENTA EN NUESTRA CAPITAL: **D. Joaquín Amatller**

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos á precios muy ventajosos.

- 1.º Olot, actuación Abadia, en dos ejecutivos de José Surroca contra de Baguer y Descatllan, sacando subasta dos fincas para el 19 de Octubre.
 - 2.º La Bisbal, actuación Planells, en el expediente de reclusión de Manuel Marrillach y Mir emplazando sus parientes por un mes.
 - 3.º Manresa, actuación Yelletsch, llamando por 10 dias en causa de robo á Francisco N. (a) Xubay y otras cosas se dan, con orden de busca y captura.
 - 4.º Puigcerdá, actuación Arderiu, en sumario contra el maestro laico D. Juan Nadal, reo presunto de irrefrendencias al culto católico, llamándolo por diez dias con percibimiento de rebeldía.
 - 5.º Tarragona, actuación Vilalta, llamando á declarar por diez dias en causa de estafa, con orden de captura á José Noguer.
 - 6.º Gerona, actuación Grad, en causa sobre desaparición del niño Narciso Escarrá en Canet de Adri, encargando la búsqueda á los de Alcaldías.
- Seguen como anuncios de Alcaldías.
- 1.º Quart, sobre extracción y caducidad de la cédula de don José Masgrau.
 - 2.º Santa Pau, haciendo públicas 15 dias las cuentas de 1886-87.
 - 3.º Vilafant, declarando la caducidad de la cédula de Lorenzo Bosch.
 - 4.º Borrás, haciendo público por 20 dias el plazo de alineación de la calle de Olot.
- Cierra este número con tres estados.
- 1.º Del Hospicio provincial y Casa Expositiva.

- 2.º Del Hospital provincial relativo á enfermos y locos en dicho mes.
 - 3.º Del estado de salubridad detallando el precio medio de los artículos de consumo que expresa en Agosto último.
- Gaceta del día 27.*
- Estado.**—Protocolo relativo al ejercicio de la pesca en el Bidasoa.
- Real decreto reorganizando las dependencias centrales de este Ministerio.**
- Otro modificando la organización de la junta consultiva y económica de la Obra Pia de los Santos Lugares de Jerusalem.**
- Otros sobre personal.**
- Guerra.**—Reales órdenes concediendo grandes cruces.
- Gobernación.**—Real orden confirmatoria de la suspensión del Ayuntamiento de Holguera.
- Fomento.**—Real orden trasladando á un catedrático.
- Boletín oficial del día 27.*
- No se publicó.
- Annuncio del Batallón Reserva de Santa Coloma de Farnés, para que los interesados en la segunda reserva se presenten en el día 28 de Julio.
- Gaceta del día 28.*
- Ultramar.**—Decreto organizando el procedimiento administrativo.
- Hacienda.**—Decretos jubilando á delegados de Hacienda cesantes.
- Gobernación.**—Orden alzando la suspensión del Ayuntamiento de Llanos.